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НА КОМ СЭКОНОМЯТ

На два с полови-
ной триллиона руб-
лей меньше заплани-
рованного поступит в 
федеральный бюджет 
в 2015 году. Исходя из 
такого прогноза, прави-
тельство инициировало 
сокращение бюджетных 
расходов. План эконо-
мии был рассмотрен 
Госдумой в первом чте-
нии 27 марта. О содер-
жании законопроекта и 
развернувшейся вокруг 
него дискуссии “Соли-
дарности” рассказал 
заместитель предсе-
дателя Государствен-
ной думы РФ Андрей 
ИСАЕВ.

РЕЗЕРВ ПОКА 
ЕЩЁ ЕСТЬ

С 19,5 до 17,1 про-
цента от национального 
ВВП снизятся доходы 
федерального бюджета 
в 2015 году, что в аб-
солютном выражении 
превысит  2,5 трил-
лиона рублей. Из них 
более двух триллио-
нов - это сокращение 
нефтегазовых доходов, 
обусловленное падени-
ем рыночной стоимости 
нефти марки “Юралс” 
со 100 до 50 долларов 
за баррель. На таком 
прогнозе построены 
корректировки феде-
рального бюджета, к 
обсуждению которых 
приступила Государс-
твенная дума.

В структуре доходов, 
не связанных с природ-
ными энергоресурсами, 
наибольшее снижение 
ожидается от падения 
сборов НДС - на 343,4 
миллиарда рублей. 
На этот показатель пов-
лияли льготные ставки 
налогообложения внут-
ренних авиаперевозок 
и пригородных желез-
нодорожных перево-
зок. Снизятся доходы 
от дивидендов по при-
надлежащим государс-
тву акциям, сократится 
прибыль Банка России, 
не поступят пошлины от 
вывоза нефтепродуктов 
с территории Белорус-
сии.

При этом уменьше-
ние объёма бюджетных 
расходов будет не столь 

Правительство планирует сокращение 

расходов федерального бюджета
значительным - всего на 
298 миллиардов руб-
лей, или на 5 процен-
тов от общего объёма, 
- дефицит профинан-
сируют из Резервного 
фонда. 3 триллиона 
рублей на бюджетные 
расходы уже зарезерви-
ровано, в случае даль-
нейшего ухудшения эко-
номической ситуации 
правительство потратит 
из фонда еще 500 мил-
лиардов, в результате 
чего размер фонда к 
концу года сократится 
до 2,1 триллиона руб-
лей. Другие источники 
покрытия дефицита, та-
кие как государствен-
ные заимствования и 
приватизация, сущест-
венно сократились. Так, 
от приватизации госу-
дарство ожидает полу-
чить в бюджет лишь 15 
миллиардов, то есть в 
10 раз меньше запла-
нированного прежде.

- Нас в свое время 
упрекали за создание 
Р е з е р в н о г о  ф о н д а , 
предлагали потратить 
эти деньги на другие 
цели, - комментирует 
ситуацию Андрей ИСА-
ЕВ. - Но сейчас уже всем 
стало понятно: если бы 
резерва не было, мы не 
смогли бы выполнить 
свои социальные обя-
зательства.

РЕЗУЛЬТАТ 
КОМПРОМИССА

В соответствии с вне-
сённым в Госдуму зако-
нопроектом, без индек-
сации зарплат в теку-
щем году могут остаться 
военнослужащие и бюд-
жетники. Получателям 
социальных пособий 
выплаты проиндексиру-
ют, но в размере сущес-
твенно меньшем, чем 
официальный уровень 
инфляции, - лишь на 5,5 
процента. Государство 
откажется от строитель-
ства новых капитальных 
объектов, а те строй-
ки, которые сейчас за 
госсчёт производятся, 
будут идти с меньшей 
интенсивностью.

- Если брать высших 
государственных слу-
жащих, то они, как из-
вестно, сами отказа-

лись от 10-процент-
ной заработной платы, 
- объясняет Исаев. - Это 
президент, премьер-
министр, сотрудники 
министерств, депутаты 
Государственной думы, 
члены Совета Феде-
рации. Мы рассчиты-
ваем, что то же самое 
произойдёт в регионах. 
Там от 10 процентов 
заработной платы отка-
жется ряд высших госу-
дарственных служащих. 
Обычным госслужащим 
просто не будет про-
ведена индексация за-
рплаты за один год, так 
же как и военнослужа-

щим. Я хочу напомнить, 
что у военнослужащих 
были рывки в зарпла-
те: когда лейтенанты 
начали получать по 50 
тысяч рублей - это был 
настоящий рывок. Поэ-
тому, если один год не 
будет производиться 
индексация, то катас-
трофы не произойдёт. 
Допустим, в 2015 году 
материнский капитал 
будет проиндексирован 
только на 5,5 процен-
та. Тоже катастрофы 
не произойдет. Это те 
издержки, которые мы 
должны терпеть.

По словам парламен-
тария, обсуждение па-
раметров индексации 
было довольно острым, 
но в результате предста-
вителей правительства 
всё же удалось склонить 
к некоторым компро-
миссам.

- Первоначально ин-
дексация ежемесячных 
денежных пособий се-
мьям с детьми, ком-
пенсаций, предостав-
ляемых вместо льгот, и 
ряда других социальных 
выплат была заложена 
в бюджете, исходя из 

прогноза инфляции в 
5,5 процента. Но уже 
сейчас правительство 
предлагает определять 
размер инфляции в 12 
процентов до конца 
года. А в ряде законов 
говорится, что индекса-
ция должна проводиться 
в соответствии с уста-
новленным размером 
инфляции. У нас с пра-
вительством возникла 
серьёзная полемика, но 
в результате мы догово-
рились о следующем: 
сейчас индексация этих 
выплат будет произве-
дена на 5,5 процента, 
а потом, по итогам года, 

мы проведём доиндек-
сацию, но не в соответс-
твии с прогнозами, а по 
фактической инфляции 
- так, как это было сде-
лано с пенсиями. Власть 
говорит честно: то, что 
мы обещали, мы сде-
лаем. 5,5 процента - и 
мы их отдадим, а потом 
по итогам года доотда-
дим, но не всем, а тем, 
кто в большей степени 
нуждается.

ЭКОНОМИЯ 
НЕ ДЛЯ ВСЕХ
При общем объёме 

сокращения бюджета в 
5 процентов,  часть его 
расходных статей оста-
вят нетронутыми, зато 
остальные “порежут” 
сразу на 10 процентов 
каждую. К защищён-
ным статьям относятся 
расходы на националь-
ную оборону, поддержку 
сельского хозяйства, 
реконструкцию стадио-
нов к чемпионату мира 
по футболу 2018 года, 
оплату труда послов и 
судей.

На фоне общей эко-
номии, государственное 
финансирование по не-
которым направлениям 
будет даже увеличено. 
И некоторые цифры ин-
тересно сопоставить с 
экономией на фондах 
оплаты труда.

На отмене индекса-
ции зарплат врачам го-
сударство планирует 
сэкономить 646,8 мил-
лиона рублей, педаго-
гам - 266,5 миллиона 
рублей,  работникам 
культуры - 180 милли-
онов рублей. Зато на 
150 миллионов боль-
ше предполагается пот-
ратить на строительство 
филиала Мариинского 
театра во Владивостоке; 
дополнительный мил-
лиард отыскали на ка-
питальный ремонт Меж-
дународного детского 
центра “Артек”. На 400 
миллионов вырастет 
общий объём грантов 
для проявляющих твор-
ческие способности сту-
дентов, на 120 милли-
онов - финансирование 
чемпионатов професси-
онального мастерства по 
программе World Skills 
International. Сэкономив 
почти 196 миллионов 
на зарплатах транспорт-
никам, государство пре-
доставит ОАО “РЖД” 
719,8 миллиона на 
содержание автодоро-
ги из Адлера на курорт 
“Альпика-Сервис”. На 
629,1 миллиона руб-
лей  увеличатся бюд-
жетные ассигнования на 
строительство училища 
олимпийского резерва 
по хоккею в Ярославле и 
Государственного уни-
верситета физической 
культуры на Урале.

ПРОФИЛЬНЫЕ 
КОМИТЕТЫ 

ПРОТИВ
Представленный за-

конопроект вызывал 
замечания у ряда заин-
тересованных профиль-
ных комитетов Госдумы, 
заявивших, что смогут 
поддержать его лишь в 
случае устранения этих 
замечаний.

По мнению членов ко-

митета по образованию, 
уменьшение ассигнова-
ний детским садам уси-
лит проблему нехватки 
мест для дошкольников. 
Кроме того, под угро-
зой оказалась летняя 
кампания по оздоровле-
нию детей и подростков. 
“Сокращение межбюд-
жетных трансфертов 
субъектам Российской 
Федерации на молодёж-
ную политику и оздоров-
ление детей, без сомне-
ния, будет воспринято 
регионами как сигнал 
к сокращению данных 
статей в собственных 
бюджетах”, - считают в 
комитете.

Комитет по охране 
здоровья выступил про-
тив сокращения финан-
сирования санаторно-
курортного лечения, 
настаивая на необхо-
димости восстановить 
в законопроекте пре-
жний объём расходов, 
1,2 миллиарда рублей. 
Средства эти должны 
быть потрачены на обес-
печение деятельности 
санаторных учреждений 
Минздрава и заверше-
ние строительства дет-
ского санатория в Ново-
сибирской области.

Комитет по оборо-
не требует установить 
индексацию денежного 
довольствия военно-
служащих в размере 12 
процентов, а также счи-
тает неприемлемым “не-
выполнение государс-
твенных обязательств 
перед  Героями Совет-
ского Союза, Героями 
Российской Федерации 
и полными кавалерами 
ордена Славы с учётом 
их статуса и накануне 
празднования 70-летия 
Победы”.

Комитет по пробле-
мам Крайнего Севе-
ра и Давнего Востока 
счёл неприемлемыми 
все предложения пра-
вительства, заключив, 
что принятие данного 
законопроекта нецеле-
сообразно.

Очевидно, ко второ-
му чтению количество 
замечаний и поправок к 
законопроекту сущест-
венно возрастёт…
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Заседание комиссии областной организа-
ции профсоюза работников народного обра-
зования и науки РФ, на котором было принято 
решение выразить поддержку профсоюзных 
организаций региона обращений делегатов  
прошедшего VII съезда общероссийского 
Профсоюза в адрес депутатов Госдумы РФ 
и председателя Правительства РФ Дмитрия 
МЕДВЕДЕВА, прошло 8 апреля.

Пленум областной организации профсоюза работников агропро-

мышленного комплекса состоялся 9 апреля.

Начальник облас-
тного Департамента 
сельского хозяйства 
Евгений АСТАФЬЕВ рас-
сказал о направлениях 
поддержки, оказываемой 
сельхозпроизводителям: 
возмещение затрат на 
инновационное развитие 
(строительство, приоб-
ретение оборудования 
и техники), возмещение 
первого взноса лизинга, 
части процентных ставок 
по кредитам, выделение 
средств на организацию 
фермерского хозяйства.

Н е к о т о р ы е  у с п е х и 
есть: поголовье скота 
и производство молока 
в Ивановской области 
стали расти. Повысились 
показатели и по расте-
ниеводству, правда, в 
текущем году, из-за воз-

росших цен на удобрения, 
они могут снизиться.

Продолжает волно-
вать общая для произво-
дителей всех отраслей 
проблема возрастающих 
процентных ставок по 
кредитам, что делает их 
практически недоступны-
ми и неподъёмными.

Санкционные меры 
поставили перед сель-
хозпроизводителями но-
вые трудности в части 
возросшей стоимости на 
импортное оборудование 
и сырьё.

Участники меропри-
ятия согласились с тем, 
что заниматься сельским 
хозяйством зачастую не 
выгодно. «Сельское хо-
зяйство – это та сфера, 
без которой не обойдёт-
ся ни одно государство, 

оно должно очень вни-
мательно и аккуратно 
относиться к сельскому 
хозяйству, максималь-
но поддерживать его», 
- подчеркнул предсе-
датель Агропромыш-
ленной ассоциации 
Ивановской области 
Владимир АЛФЕЕВ , 
комментируя разговор 
о недостаточной подде-
ржке со стороны госу-
дарства и преждевре-
менности заявлений об 
импортзамещении.

По итогам «круглого 
стола» будут разработа-
ны и направлены в адрес 
профильных органов го-
сударственной власти 
рекомендации по улучше-
нию создавшейся ситуа-
ции в агропромышленном 
комплексе.

«Круглый стол» по поддержке 
сельхозпроизводителей

Граждане прекращают 
членство в профсоюзах в 
связи с закрытием пред-
приятий, сокращением 
численности работаю-
щих.

Председатели Коорди-
национных советов поде-
лились опытом работы в 
муниципальных образо-
ваниях. Хороший отклик 
среди работников находят 
культурно-массовые и 
спортивные мероприя-
тия. Для них необходима 
финансовая поддержка 
со стороны областного 
профобъединения. Также 
значение имеет обучение 
профсоюзных кадров.

Координационным советам 
предложили разработать 

специальные планы мероприятий
Семинар представителей Координационных 

советов организаций профсоюзов Ивановской 
области состоялся в начале апреля. Главной 
темой семинара стало обсуждение действий 
профсоюзов по мотивации профсоюзного членс-
тва. Основной причиной снижения профсоюзного 
членства была названа экономическая ситуация 
в стране, которая влечёт нестабильность заня-
тости населения.

Координационным со-
ветам было предложено 
разработать планы и сме-
ты мероприятий, требую-
щих финансирования. Для 

активизации создания 
новых профсоюзных орга-
низаций предложено Ко-
ординационным советам, 
членским организациям и 
аппарату профобъедине-
ния выработать совмест-
ный план действий.

На семинаре обсуж-
дались вопросы под-
готовки первомайских 
мероприятий, план ра-
боты профобъединения, 
вопросы социального 
партнёрства.

Профстандарты 
должы активно применяться 
в коллективных договорах

О содержании обра-
щений участникам ме-
роприятия рассказала 
председатель област-
ной организации Про-
фсоюза Надежда МОС-
КАЛЁВА и заместитель 
председателя Конс-
тантин ИВАНОВ. Первое 
обращение связано с 
несогласием Профсоюза 
с урезанием расходов 
бюджета на 2015 год на 
работников бюджетной 
сферы: возможными со-
кращениями студенчес-
ких стипендий и сниже-
нием заработной платы 
педагогов, уменьшением 
стимулирующих выплат, 
приостановкой индекса-
ции зарплат и пр. Деле-
гаты VII съезда призвали 
профсоюзные организа-
ции всех уровней подде-
ржать принятое ими обра-
щение. «Если сегодня мы, 
профсоюзные работники 
и активисты, не выразим 
солидарное несогласие с 
такой социальной поли-
тикой, если каждый член 
Профсоюза не выскажет 
своё отношение к проис-
ходящим процессам, то 
это рискует перерасти в 
социальные конфликты. 
Соблюдая парламент-
ские способы борьбы, 
мы должны отстаивать 
права педагогов. Никто 
не должен оставаться 
в стороне, даже если в 
его образовательном 

За солидарное 
выражение несогласия

учреждении всё относи-
тельно хорошо», - при-
звала к гражданской и 
профсоюзной активности 
Н. МОСКАЛЁВА.

Второе обращение 
делегатов VII съезда со-
держит инициативу о 
внесении изменений в  
Федеральный закон от 
29 декабря 2012 года 
№273-ФЗ “Об обра-
зовании в Российской 
Федерации”. В част-
ности, предлагается рас-
смотреть варианты пре-
доставления аспирантам 
тех льгот и преимуществ, 
которые сегодня предо-
ставляются только сту-
дентам вузов (стипен-
дии, общежитие, проез-
дные и т.д.). «Аспиранты 
– это очень важная часть 
научного сообщества. 

Это – будущее россий-
ской педагогики, науки 
и высшего образования. 
Поэтому мы считаем, 
что государство должно 
оказывать им ощутимую 
поддержку», - резюми-
ровал К. ИВАНОВ.

Д е л е г а т ы  П л е н у -
ма также утвердили на 
должность заместителя 
председателя областной 
организации Профсоюза 
Марину МАЙОРОВУ. 
Марина Константиновна 
хорошо известна в пе-
дагогической сфере, в 
которой работает уже 
больше тридцати лет. 
Она – специалист, доско-
нально знающий специ-
фику общего и среднего 
образования, работала 
и в областной органи-
зации Профсоюза, и в 
профильных органах го-
сударственной власти 
региона.

Также участники за-
седания выдвинули кан-
дидатуру Александра 
МИРСКОГО для избрания 
председателем ИОООП 
на предстоящей отчётно-
выборной конференции 
17 сентября.

Михаил Леонов

На заседании были ут-
верждены годовые отчё-
ты за 2014 год. Резуль-
татом работы по проф-
союзному членству стало 
то, что из 5 722 человек, 
занятых в регионе в от-
расли АПК, 2 309 – явля-
ются членами Профсою-
за. Вместе со студентами 
показатель составляет 
3 704 человек. За 2014 
год было впервые при-
нято в Профсоюз 313 
человек, профсоюзные 
активисты продолжают 
привлекаться на занятия 
в Школу профсоюзного 
актива, различные се-
минары.

В  и ю л е  т е к у щ е -
го года истекает срок 
действия отраслевого 
соглашения и уже сегод-
ня ведётся разработка 
проекта нового соглаше-
ния, создана специаль-

ная комиссия.
В 2014 году продол-

жилась работа по экс-
пертизе коллективных 
договоров (было заклю-
чено 9 новых), успешно 
решались возникающие 
конфликты в трудовых 
коллективах. 

Вместе с тем, пред-
седатель областной 
организации Профсо-
юза Александр ФАТИН 
отметил, что во многих 
коллективных договорах 
наблюдается занижение 
требований, например, 
прописывается МРОТ 
по общефедерально-
му показателю, а не по 
региональной величине 
прожиточного миниму-
ма, установленного для 
трудоспособного насе-
ления, как того требуют 
профстандарты, специ-
ально разработанные 

для применения в колдо-
говорах.

Были утверждены ис-
полнения сметы бюдже-
та областной организа-
ции Профсоюза за 2014 
год, проект сметы на 
2015 год, положение о 
введении в муниципаль-
ных районах должности 
профсоюзного предста-
вителя и совещатель-
ного органа – Совета 
председателей – вмес-
то районного комитета. 
Также были утверждены 
кандидатуры делегатов 
на отчётно-выборную 
конференцию областно-
го профобъединения.

Участники заседания 
выдвинули кандидатуру 
Александра МИРСКОГО 
для избрания председа-
телем областного проф-
объединения.

Михаил Леонов

В Ивановском региональном отделении Общероссийского народного 
фронта 6 апреля состоялся «круглый стол» по проблемам поддержки сель-
скохозяйственных производителей. В заседании приняли участие предста-
вители областного Департамента сельского хозяйства и продовольствия, 
Агропромышленной ассоциации, эксперты. В мероприятии принял участие 
председатель областной организации профсоюза работников агропромыш-
ленного комплекса Александр ФАТИН.
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Моя судьба в истории страны
Из воспоминаний Любови Николаевны РЯБИНКИНОЙ, ветерана педагогического 

труда, Почётного гражданина г. о. Вичуга, отличника народного просвещения РСФСР, 
кавалера ордена «Знак Почёта», председателя Вичугской городской организации 
профсоюза работников народного образования и науки РФ.

Я прожила длинную жизнь, 
и хотя говорят, что жизнь од-
ного человека – лишь мгнове-
ние в сравнении с вечностью, 
но и в ней могут быть спрес-
сованы важные исторические 
события.

Я родилась в 1932 году, 
то есть, почти в революци-
онное время: 15 лет лишь 
прошло с начала Великой 
Октябрьской социалисти-
ческой революции, и только 
9 лет оставалось до начала 
Великой Отечественной вой-
ны – великие события!

Мой отец, Николай Фё-
дорович МАЙКОВ, 1900 
года рождения, был единс-
твенным сыном очень зажи-
точного крестьянина Фёдора 
Александровича МАЙКО-
ВА, имевшего до революции 
крепкое хозяйство, лошадей, 
занимался извозом, жил в 
двухэтажном доме, каких в 
Старой Вичуге всего лишь 
пять.

Мой отец получил пре-
красное по тем временам 
образование. Об этом я сужу 
по тем книгам, которые оста-
лись в библиотеке отца: при-
жизненное полное собрание 
сочинений Л. Н. Толстого чего 
стоит. И большое количест-
во журналов того времени: 
«Нива», «Родина», «Русская 
речь», «Задушевное слово», 
представляющих сегодня 
большую ценность.

Мой отец был участником 
Гражданской войны, и об 
этом я узнала совсем не-
давно, через Интернет, где 
обнаружила интересный до-
кумент: свидетельство до-
ктора ТЕЛЕШОВА о том, что 
он сопровождал в госпиталь 
раненых красногвардейцев 8 
роты 110 стрелкового полка, 
и среди них – МАЙКОВ Нико-
лай Фёдорович, и спасибо 
дочери одного из бойцов 
– ВИНОГРАДОВОЙ, которая 
в преклонном возрасте опуб-
ликовала этот документ.

Моя будущая мама – ДУ-
ШИНА Елена Викторовна, 
соседка из беднейшей рабо-
чей семьи, с двумя классами 
образования, самая старшая 
в семье, кроме неё – ещё пять 
детей, которых она вынянчи-
ла. Её родители – рабочие: 
отец работал кладовщиком 
на фабрике имени КРАСИНА 
(бывшая фабрика РАЗОРЁ-
НОВА в Старой Вичуге), мать 
– ткачиха на фабрике имени 
НОГИНА (бывшая фабрика 
КОНОВАЛОВА) в Вичуге, 
куда бабушка (она стала моей 
бабушкой) ходила пешком. 
Семья ДУШИНЫХ жила в 
крохотном домике, никакого 
хозяйства не имела.

Но Николай Фёдорович 
влюбился в молодую, озор-
ную девчонку (конечно, его 
родители были против, но это 
юношу не остановило), и в 
1932 году на свет появилась 
я. Мне мама всегда говорила, 
что я – плод их с отцом боль-
шой любви, потому и Любо-
вью назвали… Но их любовь 
трагически оборвалась: че-
рез 4 года отца не стало. Он 
утонул 7 ноября 1936 года, 
возвращаясь из Кинешмы, 
куда возил с фабрики ткань 

для отделки. Возвращался 
ночью, ничего не видно, тьма. 
Около д. Быстри находилась 
мельница, стоящая на берегу 
Вичужанки, возле самого глу-
бокого места – омута. Лошадь 
знала только зимнюю дорогу 
– через речку, и… шагнула в 
омут…

Мой дед, Фёдор Алек-
сандрович, умер совсем 
молодым, за месяц до своего 
рождения, так и не признав 
маму своей невесткой. А 
мама с головой ушла в новую 
жизнь: малограмотная, но 
талантливая, энергичная, 
деловая, без романтических 
иллюзий, незадолго перед 
войной уже возглавляла ко-
оперативное движение, в 
посёлке пользовалась ува-
жением, всегда находилась 
в гуще всех событий. Ей нра-
вилась эта новая жизнь, ко-
торая давала возможность 
вот таким простым девчонкам 
из рабочей среды проявлять 
себя, свой талант, свои спо-
собности. Дети рабочих ста-
новились хозяевами жизни, 
а единоличное зажиточное 
крестьянство исчезало.

От отца мне многое пе-
решло: любовь к литературе, 
поэзии, русскому романсу, 
театру, его интеллигентность. 
От мамы – оптимизм, откры-
тость, лёгкость в общении 
с людьми, доброжелатель-
ность, интерес к обществен-
ной жизни, гражданствен-
ность, и многое другое. И все 
эти черты характера у меня 
проявились очень рано, ещё 
в детском садике, где я была 
первой во всём: и пела, и 
плясала, и сценки разыгры-
вала. Самыми счастливыми 
детскими годами я считаю 
годы, проведённые в детса-
дике, где мне было интересно 
и комфортно.

Но, я думаю, что я многое 
для своего развития и интел-
лекта почерпнула, общаясь 
со своими многочисленными 
тётушками и их подругами и 
друзьями в доме деда ДУ-
ШИНА. Там всегда было го-

лодно, но шумно и весело. 
Мне нравилось общаться с 
дядей Лёшей, внебрачным 
сыном деда, но принятым в 
эту семью как свой. Он был 
необыкновенно талантлив, 
рисовал иллюстрации (мол-
ниеносно!) ко всем сказкам, 
которые читал (очень выра-
зительно!) мне.

В 1939 году умер дед 
ДУШИН (мамин отец). Дед 
был до фанатизма честен. 
Ни копейки чужого. Дорожил 
фамильной честью, досто-
инством, был суров, но спра-
ведлив.

Страшным испытанием 
для страны, и для каждого 
из нас стала война. Великая 
Отечественная, и для всех нас 
– Священная.

В 1941 году я пошла во 
второй класс Старо-Вичугс-
кой начальной базовой шко-
лы. Я была слишком мала, 
чтобы понять всю трагедию, 
которую нам пришлось пе-
режить: голод, холод, си-
ротство, страх, отсутствие 
элементарных вещей и про-
дуктов. Начинаешь понимать 
глубокий смысл слов поэта 

Н. А. НЕКРАСОВА: «В мире 
есть царь, этот царь бес-
пощаден, голод – название 
ему». Да, голод беспощаден, 
мы, подростки, испытали это 
на себе: чувство голода не 
покидало нас никогда. Ели 
всё. Весной, летом, осенью 
– зелень, зимой ходили в 
«Нарпит» - столовую, сгре-
бали с тарелок все объедки, 
делали из них котлеты на 
огне, если удавалось разжечь 
без спичек, с помощью тре-
ния, обжаривали эту, очень 
сомнительную и непонятную 
смесь – вкуснятина! – и ели. 
По карточкам нам, счаст-
ливцам, давали хлеб – 400 
грамм, иногда бесплатную 
баланду – «военный суп» – это 
мука, разведённая кипятком. 
Попробуйте: для нас, детей 
войны, это был настоящий 
деликатес!

В войну житейских про-
блем прибавилось: исчезло 
самое необходимое: мыло, 
соль, сахар, спички, школь-
ные принадлежности.

На хрупкие детские плечи 
легли очень тяжёлые взрос-
лые обязанности. Например, 

в мои обязанности (10-лет-
ней девочки) входило – схо-
дить за водой на колодец. Вы 
скажете: «Ну и что? Неужели 
это трудно?». А если это зима, 
снег до крыши, а колодец на 
горе? А вёдра большие, кон-
ские, они и пустые тяжёлые. 
А бадья в колодце обросла 
льдом, и поднять её с водой 
– неимоверно тяжело! И как 
с вёдрами, полными воды, 
спуститься с горы, чтобы не 
упасть?

А вы пробовали полоскать 
бельё в проруби зимой? В 
ледяной воде сводило паль-
цы от боли, вот почему в 
старости они болят по ночам, 
напоминая о войне.

Весной мы с бабушкой 
Сашей отправлялись на кар-
тофельные поля, только что 
освобождённые от снега, 
чтобы найти в студёной грязи 
белые комочки – крахмал, 
оставшийся от сгнившей 
картошки. Представьте нас, 
утопающих – в прямом смыс-
ле – в грязи, руками, посинев-
шими от холода, пытающихся 
разгребать это месиво, чтобы 
достать эти живительные бе-
лые комочки. А ноги, обутые 
в шитики (вы знаете, что это 
такое, уважаемые читатели?), 
промерзают до костей, потом 
покрываются болячками, рас-
пухают, по ночам болят так, 
что кричать хочется, более 
70 лет я хожу с этой болью.

Наверное, особенностью 
нашего поколения, поколения 
детей войны, является наше 
умение без жалоб, нытья 
переносить трудности. Мы 
научились с детства обхо-
диться малым. Мы ничего не 
требовали от родителей. Ко-
нечно, нам не хватало любви 
близких, ласковых слов. Нам 
хотелось, чтобы нас кто-то 
пожалел – не до того было. 
Суровое время воспитывало 
нас сильными, закаляло наши 
характеры – потом нам это 
пригодилось во взрослой 

жизни – ведь с войной испы-
тания не закончились!

Война сделала нас кол-
лективистами, потому что 
мы знали: война съедает 
прежде всего одиночек. Мы 
и выжили потому, что вместе 
переживали трудности. Нас 
воспитывала улица, мы фи-
зически и нравственно раз-
вивались в игре. А так как ни 
мячей, ни скакалок, ни кукол, 
ни игрушек – ничего в войну 
не было, нам приходилось 
включать мозги – и думать, 
соображать, становиться 
«рационализаторами» - твор-
цами! Ещё один плюс!

Самые умные из нас ста-
новились для нас лидерами 
– нашими «звёздами». И в 
дальнейшей мирной взрос-
лой жизни, действительно, 
они, наши вожаки, добива-
лись успехов.

И ещё одно, очень важное, 
мы вынесли из военного вре-
мени: человека надо уважать, 
ценить не за то, в какой семье 
он родился, что ест, во что 
одет, богат или беден (об 
этом вообще не принято было 
говорить: мы все были одина-
ково бедны), мы научились 
ценить человека за главное 
– его доброту, ум, защиту сла-
бых, умение вовремя прийти 
товарищу на помощь.

Война – очень хорошая 
школа патриотизма. Она при-
учила нас начинать свой день 
с прослушивания последних 
известий с фронта. Мы рано 
начали читать газеты. И я 
помню, какой шок я получила, 
прочитав статью ЛИДОВА 
«Таня» и увидела фотографию 
мёртвой девушки-партизан-
ки, под пытками назвавшей 
себя Таней, но не выдавшей 
своих товарищей. Это была 
Зоя КОСМОДЕМЬЯНСКАЯ, 
Герой Советского Союза. С 
тех пор она для меня – воп-
лощение чистоты, мужества, 
стойкости.

В 1950 году я окончила 
10 классов. Куда пойти учить-
ся? Такого вопроса для меня 
не было. Пойду в педагоги-
ческий и буду учителем, как 
Анна Михайловна КОМАРО-
ВА, заслуженная учительница 
РСФСР, награждённая ор-
деном Ленина. КОМАРОВЫ 
были нашими соседями, а в 
годы войны я часто посещала 
эту семью: муж Анны Михай-
ловны Алексей Дмитрие-
вич с сыном Львом воевали 
на фронте, а Анна Михай-
ловна с дочерью Кларой, 
как и все учительские семьи, 
жили, испытывая все тяготы 
военного времени. Но была в 
Анне Михайловне такая при-
тягательная сила, что мы, уче-
ницы, были в неё влюблены, 
хотя она была не молода. Но 
она была истинной интелли-
генткой: когда учила нас – не 
позволяла себе повышать 
на нас голос, раздражаться, 
проявлять к нам неуважение, 
недовольство нами.

Учила правильно гово-
рить, декламировать. Мне 
было стыдно перед ней, если 
я была плохо подготовлена 
к уроку. Моя мама говорила: 
«Пример для тебя, для всех 
нас – это Анна Михайловна». 
И я не пожалела.

Вступление в комсомол. 1946 год

Дети войны. 1940 год

Любовь Николаевна РЯБИНКИНА
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«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ» 
областного профобъединения

Продолжает действовать телефонная «горячая 
линия», организованная Ивановским областным 
объединением организаций профсоюзов для членов 
профсоюзов по вопросам защиты законных прав и ин-
тересов работников и соблюдению трудового законо-
дательства. Телефоны: 37-20-53 – правовая инспекция 
ИОООП, 32-60-24.

На базе МАОУ лицей №21, под девизом «Гор-
жусь тобой, Отечество!», состоялись спортивные 
соревнования «Спортивная весна-2015» для 
работников образовательных учреждений Ива-
нова, посвящённые 70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне.

СПОРТИВНЫЙ ПРАЗДНИК 

ДЛЯ ИВАНОВСКИХ ПЕДАГОГОВ
Совещание состоялось 31 марта, в рамках засе-

дания при помощнике полномочного представителя 
Президента РФ в ЦФО Александре МЕРКУЛОВЕ. В 
мероприятии принял участие управляющий регио-
нальным отделением Пенсионного фонда Михаил 
БОЛДИН. Он рассказал о том, как в отделении и 
подведомственных территориальных органах ПФР 
организована работа по рассмотрению обращений 
жителей Ивановской области.

По его словам, в период с января 2014 года по март 
2015 года в ОПФР поступило 1 036 письменных обра-
щений. Большинство вопросов связано с правильностью 
назначения пенсии и её размером. Также актуальны 
вопросы о правах и обязанностях страхователей и за-
страхованных лиц и мерах социальной поддержки.

Для удобства граждан специалисты отделения ис-
пользуют самые разнообразные формы работы с насе-
лением. Любой желающий может получить информацию 
и консультации по вопросам, относящимся к компетен-
ции Пенсионного фонда, следующими способами:

•в клиентской службе подведомственного территори-
ального органа ПФР (адреса и телефоны размещены на 
сайте www.pfrf.ru);

•по телефонам «горячих линий» ОПФР (4932) 31-24-
47, 8-800-100-91-21 (звонок по России бесплатный);

•через онлайн-приемную сайта ПФР;
•через страницы отделения в социальных сетях 

(Твиттер, Вконтакте, Фейсбук), а также с помощью про-
граммы Skype;

•через электронные сервисы («Личный кабинет пла-
тельщика» и «Личный кабинет застрахованного лица»);

•во время работы мобильной клиентской службы в 
отдалённых населённых пунктах Ивановской области.

Кроме этого, на сайте Пенсионного фонда, в разделе 
«Информация для жителей региона», размещён график 
приёма граждан руководством отделения ПФР.

Отделение ПФРФ по Ивановской области

IX Спартакиада 
физкультуры и спорта: 

ШАШКИ
В рамках IX областной Спартакиады физкультуры и 

спорта трудящихся отраслей экономики и бюджетной 
сферы 5 апреля прошёл турнир по игре в шашки.

В турнире приняли участие более 40 человек, представ-
ляющих различные предприятия и организации из областного 
центра и муниципальных районов.

По итогам соревнований, среди мужчин в тройке лидеров 
оказались: I место – В. РЯБОВ (ОАО «РИАТ»), II место – 
Н. КРУПИН (ОАО «Автокран»), III место – А. ЯКОВЛЕВ (ИвГМА).

Среди женщин лучшими стали: I место - С. СУНЦОВА (Са-
вино), II место - Т. КУДИНА (ДДТ №3), III место - Е. МОРГУ-
НОВА (ДДТ №3).

В командном зачёте «золото» получила  областная орга-
низация профсоюза машиностроителей РФ, «серебро» взяла 
областная территориальная организация Общероссийского 
профсоюза работников госучреждений и общественного об-
служивания РФ. «Бронзу» поделили областные организации 
профсоюза работников здравоохранения РФ и профсоюза 
работников народного образования и науки РФ.

Соревнования были 
организованы городской 
организацией профсою-
за работников народно-
го образования и науки. 
Они собрали педагогов 
из гимназий №3 и №23, 
специальной (коррекцион-
ной) общеобразовательной 
школы VIII вида №1, Детс-
ко-юношеского центра №1, 
Центра детского творчест-
ва №4, детских садов №4, 
152, 161, 167, 170.

Открывая игры, пред-
седатель городской ор-
ганизации Профсоюза 
Валентина ЗЕЛЕНИНА 
пожелала участникам гар-
моничного развития тела 
и духа, захватывающей и 
интересной борьбы.

Соревнования состояли 
из десяти «станций»-эта-
пов: «Командная эстафе-
та», «Баскетбол», «Музы-
кальная часть», «Грация и 
пластика», «Кузнечики», 
«Строевая подготовка», 

Очередные занятия в Школе про-
фсоюзного актива прошли 7 апреля. 
Ведущий специалист по социаль-
но-трудовым отношениям ИОООП 
Татьяна ТИМОХОВА провела для 
участников Школы лекцию на тему «О 
социальном партнёрстве в Ивановс-
кой области: состояние проблемы и 
пути развития».

Занятия продолжились экскурсией 
на старейшее текстильное предпри-
ятие в Ивановской области, которому в 
этом году исполняется 228 лет - ООО 
«Тейковское текстильное предприятие» 
(Тейковский ХБК). Участники посетили 
цеха, с интересом понаблюдали за 
процессом производства текстильной 
продукции.

Председатель первичной профсо-
юзной организации предприятия Ва-
лентина КОЗЛОВА и представитель 
администрации комбината Алек-
сандр КОЛЬЧУГИН провели «круглый 
стола» на тему «О коллективном дого-
воре как важнейшем механизме соци-
ально-трудовых отношений», в котором 
также приняли участие председатель 
областной организации Общерос-
сийской организации – Российского 
профсоюза работников текстильной 
и лёгкой промышленности Татья-
на ИВАНОВА и директор Учебного 
центра повышения квалификации 
профсоюзных кадров Людмила ЛЕ-
БЕДЕВА.

А. КОЛЬЧУГИНЫМ, в частности, была 
отмечена важная роль профкома, как 
проводника между рабочим коллекти-
вом и руководством предприятия, как 
инструмента решения насущных воп-
росов, требующих оперативного вме-
шательства. «Сегодня настали другие 
времена, руководители предприятий 
редко общаются с коллективом, между 
ними дистанция, поэтому работникам 
бывает трудно донести до их внимания 
какие-то свои вопросы и проблемы. 
Здесь, конечно, очень помогает про-
фком. В нашем случае даже скажу боль-

Школа профсоюзного актива в Тейкове

ше – профком помогает и в подборе и сохранении кадров», 
- добавил А. КОЛЬЧУГИН.

Участники мероприятия (профсоюзный актив и члены 
Молодёжного совета) также посмотрели видеоролик о ра-
боте профкома предприятия за последние десять лет. В 
завершение был рассмотрен вопрос о процедуре подготовки 
и заключения коллективных договоров. В частности, В. КОЗ-
ЛОВА отметила, что в процессе формирования колдоговора 
на Тейковском ХБК стороны стараются включать туда только 
те пункты, в выполнении которых все уверены.

Михаил Леонов

«История и теория туриз-
ма и спорта, «Снайперы». 
Судейская комиссия состо-
яла из коллег участников 
– учителей физкультуры 
ивановских школ, при учас-
тии мастера спорта СССР 
по лёгкой атлетике, за-
служенного работника 
физической культуры, 
призёра Спартакиады 
народов РСФСР, Чем-
пиона России в тройном 
прыжке (1961 год), члена 
Союза писателей России 
Альберта СКОБЦОВА.

По итогам соревнова-
ний, I место заняла ко-
манда «Булавки» (гимназия 
№23), на II место «при-
землился» «Метеор» (МБ-
ДОУ «Детский сад №152»). 
III место было присуждено 
команде «Комета» (Центр 
детского творчества №4). 
Победителям были вру-
чены соответствующие 
медали.

Михаил Леонов

Работа с обращениями 
граждан обсуждалась 

на совещании помощника 
полпреда Президента РФ


